



Nomos



### Otto Kirchheimer – Gesammelte Schriften

Band 6: Politische Analysen für das OSS und Department of State

Herausgegeben von Henning Hochstein, M.A. und Dr. Frank Schale

Unter Mitarbeit von Henning Hochstein, Lisa Klingsporn, Moritz Langfeldt, Merete Peetz und Eike Christian Schmieder

2022, 622 S., geb., 59,- €

Sonderpreis bei Bezug der Fortsetzung 48,- €

ISBN 978-3-8487-4736-8

(Otto Kirchheimer – Gesammelte Schriften, Bd. 6)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-4736-8](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-4736-8)

Der sechste und letzte Band der Gesammelten Schriften von Otto Kirchheimer (1905–1965) mit dem Titel *Politische Analysen für das OSS und Department of State* beinhaltet eine Auswahl von 19 Arbeiten, die Kirchheimer im Rahmen seiner Tätigkeiten für die US-amerikanische Regierung zwischen 1944 und 1953 verfasst hat, sowie die 1947 erschienene Frankreich-Schrift *A Constitution for the Fourth Republic*. Die meisten der in den Band aufgenommenen Beiträge werden hier zum ersten Mal publiziert und bieten einen zuvor verschlossenen Zugang zu den Studien, die Kirchheimer im US-amerikanischen Geheimdienstwesen erstellt hat. Die Themen reichen von der Abschaffung der Nazi-Gesetzgebung in der Besatzungsphase über Beobachtungen der jungen bundesdeutschen Demokratie und ihrer Partei-

endynamik bis zu Studien zur entstehenden DDR und den kommunistischen Parteien Westeuropas. Eine ausführliche Einleitung erläutert das komplexe Institutionengefüge, in dem Kirchheimer seine Geheimdienstkarriere absolviert hat. Aufgelistet werden zudem alle weiteren Arbeiten Kirchheimers für das US-amerikanische Geheimdienstwesen. Abgeschlossen wird der Band mit einem umfangreichen Sach- und Personenregister.

Das Buch richtet sich an Interessierte der Politikwissenschaft, Rechtswissenschaft, Zeitgeschichte und Soziologie.

Gesamtausgabe: Band 1 – Band 6 (ISBN 978-3-8487-4737-5)

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos



### Otto Kirchheimer – Gesammelte Schriften

Band 6: Politische Analysen für das OSS und Department of State

Edited by Henning Hochstein, M.A. and Dr. Frank Schale

With the collaboration of Henning Hochstein, Lisa Klingsporn, Moritz Langfeldt, Merete Peetz and Eike Christian Schmieder

2022, 622 pp., hc., € 59.00

Special price on receipt of the continuation € 48.00

ISBN 978-3-8487-4736-8

(Otto Kirchheimer – Gesammelte Schriften, vol. 6)

in German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-4736-8](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-4736-8)

The sixth and final volume of this edition of Otto Kirchheimer's (1905–1965) collected works is titled *Politische Analysen für das OSS und Department of State* (Political Analyses for the OSS and the Department of State) and consists of 19 reports that Kirchheimer produced for the United States government between 1944 and 1953 and the article *A Constitution for the Fourth Republic*, which was published in 1947. Most of the works presented in this volume are being made accessible for the first time and provide an insight into the analyses Kirchheimer produced for the US intelligence community. They include a wide range of topics from the immediate abrogation of Nazi laws during the Allied occupation and the developing political life of the

young West German democracy to the emerging German Democratic Republic and the communist unions and parties of Western Europe. An elaborate introduction sheds light on the complex institutional structure of the intelligence services within which he conducted his career, and a special bibliography lists his further contributions to the intelligence community. The volume is also accompanied by a comprehensive glossary of key terms and names. It will appeal to scholars and students of political science, law, German history, criminology and sociology.

Complete Edition: Volume 1 – Volume 6  
(ISBN 978-3-8487-4737-5)

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

